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El presidente de Castilla-La Mancha se entrevistó en el Palacio de La Moncloa con el presidente del Gobierno de España y, unos días

después, recibió en Fuensalida al presidente de la Comunidad de Murcia

Se acabó lo que se daba
El presidente del Ejecutivo castellano- m u n id ad  de M u rc ia , R am ón  L u is a otras comunidades autónomas y que chegos han realizado un importante es- 
manchego, losé M aría Barreda afirmó, V alcárcel, que C astilla -L a  M ancha lo seguirá siendo para el consumo hu- fuerzo por racionaliza! el uso de este 
tras reunirse con su homólogo de la  Co- siempre ha sido solidaria en ceder agua mano, y recordó que los castellano-man- icn tan escaso.

“En Castilla-La Mancha nos pre
ocupa más garantizar el abasteci
miento del agua a toda la Región 
que reformar el Estatuto de Auto
nomía”, con esta rotunda afirma
ción el presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, em
pezaba ante los periodistas su ex
plicación sobre lo tratado con el 
presidente de España, José Luis 
Rodríguez Zapatero, en la entre
vista que mantuvo con él en el 
Palacio de La Moncloa.

Para Barreda, y contra lo que 
se demanda desde otras regiones 
de España, “la prioridad en Casti
lla-La Mancha no pasa por refor
mar el Estatuto de Autonomía, ya 
que nos preocupa más la aplica
ción del Plan Hidrológico Nacio
nal y la regulación del trasvase 
Tajo-Segura”, lo que resumió 
como “gobernar con sentido prác
tico” que, en su opinión, pasa por 
“la necesidad de dar prioridad y 
celeridad a todas las obras e infra
estructuras comprometidas en los 
diferentes planes de cuencas y que 
todavía no se han ejecutado”.

Barreda consideró una “para
doja” que salga agua del Tajo ha
cia Murcia y el Levante para rega
díos y otros usos, mientras que la 
Región tiene en algunas comarcas 
problemas de abastecimiento, e 
“insostenible” que con el actual 
discurso político en materia hi
dráulica se mire hacia otro lado 
cuando se habla del trasvase Tajo- 
Segura. En este mismo sentido 
añadió que, el impacto ecológico 
en el trasvase Tajo-Segura es con
siderable porque, a diferencia del 
proyectado en su día en el Ebro 
hacia el Mediterráneo, este tras
vase se realiza desde la cabecera 
y no desde la desembocadura.

También incidió en que el Go
bierno de Castilla-La Mancha es 
inflexible en el hecho de que no se 
debe completar, perfeccionar o 
ampliar el trasvase Tajo-Segura 
con obras programadas en el an
terior texto del Plan Hidrológico 
Nacional como el túnel entre el 
Talave y el Cenajo o la conduc
ción entre Fuensanta y el Taibilla.

Interés del presidente del 
Gobierno por la región

Preguntado por la respuesta 
del presidente de! Gobierno a es
tos planteamientos del presiden
te del Ejecutivo castellano-man- 
chego, comentó que “el presiden
te del Gobierno comprende esta 
reivindicación de Castilla-La Mam- 
cha que, repito, siempre ha sido

ga, Ciudad Real y Puertollano que, 
por Real Decreto de la Ley de : 
1995, le corresponden 30 hectó- 
metros cúbicos, a los que se 
marían 20 hectómetros más para 
la regeneración hídrica de las Ta
blas de Daimiel.

Al abastecimiento de los 27 
pueblos de la provincia de Cuen
ca que están en e] recorrido del 
trasvase le corresponden 5 hec
tómetros, los mismos que precisa , 
la comarca de Almadén. Igualmen
te, se refirió a los 65 hectómetros r 
para los regadíos de La Manchuela 
y a los 120 para el Canal de Alba
cete, ambos declarados de interés 
general en 1989, y finalmente, los 
300 hectómetros cúbicos de los 
regadíos de la Mancha Occiden
tal. En total, 637 hectómetros cú
bicos para la Región.

También recordó Barreda, que 
en relación al trasvase Tajo-Segu-, 
ra no hay concesión, sólo autori-: 
zación para el uso de aguas exce- 
dentarias y que el artículo 59.4 de : 
la Ley de Aguas, aprobado por 
Real Decreto en 2001, establece 
que “tóela concesión se otorgará 
con carácter temporal”.

Igualmente manifestó que “ni 
Castilla-La Mancha, ni su Gobier
no ni tampoco su presidente es
tán en contra de los murcianos y 
sí a favor de Castilla-La Mancha y 
de los intereses de los castellano- 
manchegos” y, por ello, agrade
ció el apoyo de toda la sociedad 
de la Región.

No obstante, basándose en 
esa permanente solidaridad de 
Castilla-La Mancha con Murcia, 
el presidente castellano-manche- 
go pidió a los regantes murcianos 
cambiar de mentalidad, de actitud 
y de filosofía con relación al tras
vase “porque no pueden basar sus 
expectativas de desarrollo y pro
greso en un río que les es ajeno y 
lejano”.

En esta misma línea apuntó 
que existe una lógica aplastante 
como es el hecho de que Castilla- 
La Mancha no tiene alternativas, 
no dispone de un mar para desa
lar como sí tiene Murcia y por ello 
no se puede colapsar el desarro
llo de esta tierra. Aclaró que las 
propuestas del presidente de 
Murcia de trasvasar agua desde 
él Tajo medio no son alternativas 
viables, ya que el Tajo es un río 
muy perjudicado y las generacio
nes actuales y las venideras tie
nen derecho a que recupere su 
caudal ecológico y medio ambien
tal.
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El trasvase Tajo-Segura y su “fecha de caducidad” centró la reunión entre los presidentes de Castilla-La Mancha y 
Murcia, José María Barreda y Ramón Luis Valcárcel, respectivamente.

solidaria en ceder agua a otras 
comunidades autónomas” .

Por último, indicó que será a 
partir de ahora con la ministra de 
Medio Ambiente, Cristina Narbo- 
na, con la que el Gobierno regio
nal concretará las infraestructuras 
pendientes.

En la reunión celebrada en La 
Moncloa, otros temas que se abor
daron fueron los de infraestructu
ras en materia ferroviaria y viaria, 
la conmemoración del IV Cente
nario de El Quijote, la próxima 
Conferencia de Presidentes auto
nómicos, o la reforma del Senado 
y de la Constitución.

Barreda calificó el nivel de en
tendimiento con el presidente del 
Gobierno de “enorme y muy pro
fundo”, agradeció su ejercicio de 

- responsabiñdad por el conjunto

de la España de las autonomías y 
valoró positivamente el compro
miso de Rodríguez Zapatero con 
Castilla-La Mancha.'

Barreda recibe en Fuensalida 
al presidente de Murcia

Unos después, Barreda recibía 
en Fuensalida a su homólogo de 
Murcia, Ramón Luis Valcárcel, al 
que le comunicó que “el trasvase 
Tajo-Segura está fuera de plazo y 
también fuera de lugar en el tiem
po, ya que se concibió en 1971, 
pero hoy, en 2004, con una socie
dad política, económica y demo
gráficamente diferente no llegaría 
ni a plantearse”, añadiendo que 
“no podemos aceptar un solo día 
más esta obra, mientras muchos 
pueblos que ven pasar el trasva
se tienen problemas de abasteci

miento”.
En ese sentido, Barreda decla

ró con rotundidad que está demos- 
- trado que,,fino hay agua para to
dos y, por ello, la cuenca cedente 
tiene que tener siempre prioridad. 
Sólo se puede trasvasar agua ex- 
cedentaria y en la cuenca no hay 
excedentes”.

Asimismo, fue desgranando 
las necesidades hidráulicas para 
Castilla-La Mancha que concretó 
en la necesidad de 40 hectómetros 
cúbicos para el abastecimiento de 
Guadalajara y el corredor del He
nares y 52 hectómetros cúbicos 
para la comarca de La Sagra, sien
do estas las dos zonas de la Re
gión con mayor volumen y pers
pectivas de crecimiento demográ
fico. También citó Barreda el abas
tecimiento de la llanura manche-

lia-La Mancha en la defensa del 
agua, según se puso de manines-

estíre el presidente, José María

nales, Rosa Romero. 
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presidente explicó a Romero la

ló Barreda, el Gobierno de Cas» 

respaldo de la práctica totalidad

de la sociedad castellanu-man- 
chega, organizaciones empresa-

hay compromiso por parte del PP
para luchar por ios intereses de

en las obras previstas que deben 

Guadalajara y ai Corredor del
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Por su parte ia portavoz del
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al PP de su lacio, si, como ahora,

La portavoz ‘popular’ desta
có la importancia de la posible

PP m  el Pacto por e! Empleo y ¡a
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el presidente de Castilla-La
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